

## Les dernières nouvelles d'ASA - Automne 2025

Bonjour à toutes et à tous !

L'automne progresse et la nature se pare de belles couleurs chaleureuses, pour le plus grand plaisir des sens lors de promenades matinales avec nos compagnons à quatre pattes. Nous avançons gentiment vers l'hiver et la pétillante période des fêtes de fin d'année.

C'est l'occasion de vous rappeler les bonnes habitudes à prendre en hiver, notamment de laver les pattes de votre chien après une promenade sur des trottoirs ou chemins enneigés et salés. Pensez aussi à enlever les glaçons qui peuvent se former entre les coussinets des pattes des chats et chiens qui vont à l'extérieur dans la neige. Prévoir une couverture douillette dehors pour les chats qui aiment prendre l'air sur le balcon ou la terrasse, et idem pour les chiens, ne pas laisser les chiens rester couchés par terre sur des sols froids trop longtemps. Pendant les fêtes, pensez à protéger tous les animaux des bruits excessifs comme les feux d'artifice

C'est au fil des saisons que nos fidèles bénévoles des trois antennes d'ASA, de Genève, Lausanne et Nyon travaillent sans relâche pour aider les seniors et leurs familles à trouver des solutions aux diverses difficultés rencontrées : hospitalisations, chutes ou autres accidents, et parfois la triste réalité qu'on n'est plus en mesure d'offrir à notre compagnon à quatre pattes la qualité de vie qu'il mérite. Les séparations sont toujours éprouvantes aussi bien pour le ou la propriétaire que pour l'animal. Les personnes peuvent se réconforter en sachant qu'elles font ce qui est le mieux pour le bien-être de leur animal que nos équipes s'efforcent toujours de replacer dans un foyer pouvant offrir des conditions aussi similaires que possible, mais aussi des personnes pouvant leur donner tout leur amour et attention. Ce n'est jamais facile et c'est important de prendre le temps nécessaire pour trouver la meilleure solution (voir article "C'est quoi une urgence?" ci-après).

Parmi tant d'autres exemples, nous vous racontons dans cette édition les cas touchants des adoptions de Djoye à Lausanne, de Geena et Volt à Genève. A Nyon, nous partageons avec vous la petite histoire d'adaptation de Fifou.

Je vous souhaite à tous une bonne lecture et un bel hiver douillet.  
Marie Williams ASA Nyon

## C'est quoi une urgence?

Dans le cadre des permanences téléphoniques, nous sommes souvent confrontés à la notion d'urgence.

Par exemple lorsque la police appelle pour nous dire qu'une personne va partir à l'hôpital et qu'il y a un chat dont il faudrait s'occuper : « On vous apporte la clé de l'appartement dans un moment. Quelle est votre adresse ? »

Ou lorsque l'infirmière de liaison d'un hôpital appelle pour nous dire qu'il y a un chien seul dans l'appartement à la suite de l'hospitalisation de sa propriétaire.

Pour le chat, l'urgence est relative : il peut rester seul un jour, voire deux. Ce qui nous donne du temps pour trouver une bénévole pour aller s'en occuper.

En revanche le chien nécessite une prise en charge rapide. Et là c'est un peu plus compliqué pour trouver une famille d'accueil et

organiser le transfert, sachant que l'autorisation préalable du/ de la propriétaire est nécessaire ! Sinon ... et c'est du vécu, on fait les démarches, on trouve la famille d'accueil et au moment d'organiser le transfert la propriétaire refuse catégoriquement l'aide proposée !

Il y a une alternative pour les chiens : la SPA de Lausanne souhaite collaborer avec ASA lorsqu'ils sont débordés. La réciproque est admise et nous pouvons donc faire appel à cette structure pour placer un chien deux ou trois jours en attendant de trouver une famille d'accueil. Mais c'est un pis-aller.

Période Covid : Alain Berset a eu cette phrase devenue culte : "Nous souhaitons agir aussi vite que possible, mais aussi lentement que nécessaire" Nous devrions en faire notre maxime pour ne pas agir « dans tous les sens » parce qu'une personne est en détresse au téléphone, inquiète pour son animal car elle doit se faire hospitaliser.

Autant d'exemples à mettre en lien avec quelques synonymes du terme « urgence » : immédiatement, impérativement, instantanément, sans retard, sur l'heure, sur-le-champ, toutes affaires cessantes, illico presto, etc... Qui montrent bien que pour préparer une prestation quelle qu'elle soit ces notions ne peuvent raisonnablement pas s'appliquer aussi facilement.

Donnons-nous le temps nécessaire pour que tout soit préparé autant que possible dans le calme de part et d'autre des différents intervenants, y compris l'animal concerné !

Catherine et Jacques  
ASA Lausanne



## Les nouvelles concernant la Maison d'ASA

A partir du 1er Novembre, la Maison d'ASA s'est vue contrainte de fermer ses portes aux chats qui nous étaient confiés par des propriétaires non-bénéficiaires de la Fondation, afin de se conformer aux exigences des autorités, et permettre à la Fondation de conserver sa reconnaissance d'utilité publique et son statut à but non-lucratif.

La Fondation pourra en revanche continuer de poursuivre sa mission d'apporter assistance aux personnes âgées confrontées à des difficultés pour s'occuper de leur animal de compagnie, ou à celles désirant adopter un animal. Les locaux de la Maison d'ASA resteront ouverts aux chats de la Fondation, qui y seront accueillis et protégés.

## Le coin de la Maison d'ASA (anecdote)

Quand Fifou a débarqué à la chatterie, on aurait dit qu'on venait de téléporter un petit extraterrestre dans une foule d'inconnus. Ses yeux, grands comme deux soucoupes, lançaient clairement le message : « Mais enfin, pourquoi tant de chats ?! Et pourquoi ça sent la croquette à trois kilomètres à la ronde ici?! »

À 10 mois, Fifou n'avait jamais connu la colocation féline. Et encore moins la pension... Pour lui, la chatterie, c'était un peu comme un camping trois étoiles où tout le monde se connaît... sauf lui. Bref, panique à bord !

Son humain, malheureusement hospitalisé, ne pouvait pas venir le récupérer. Alors Fifou a dû s'adapter. Mais attention, Fifou n'était pas du genre à se laisser amadouer par un simple « minou-minou ». Oh non ! Il a fallu déployer l'artillerie lourde :

\* gratouilles discrètes derrière l'oreille

\*petits snacks placés stratégiquement comme des pièges à gourmandise, et surtout,

\* des torrents d'amour délivrés avec patience par nos gardiennes de la chatterie.

Petit à petit, Fifou s'est détendu. Ses yeux apeurés se sont adoucis, ses



oreilles se sont redressées, et son corps tout entier a commencé à se relâcher. Aujourd'hui, il ne s'arrête plus : il court, il saute, il provoque ses copains à des marathons improvisés entre les paniers et les arbres à chat. C'est devenu le clown officiel de la chatterie, celui qui fait rire tout le monde et qui, surtout, n'oublie jamais de réclamer sa séance de câlins quotidienne.

La chatterie demande beaucoup de patience et d'attention, mais quand un chat comme Fifou passe de la peur à la joie, quand il renaît sous nos yeux et nous offre toute sa tendresse, on comprend à quel point ce travail est magique et profondément épanouissant.

Mireille

# Le coin de Genève... Volt & Geena sur les chemins de l'adoption



Nous sommes Geena et Volt, deux Shih Tzu nés en 2011. Nous ne sommes pas frère et sœur, ni du même élevage, mais comme nous avons le même âge nous sommes devenus au fil du temps les meilleurs amis du monde.

En 2023, notre maîtresse, déjà très âgée, a fait une très mauvaise chute en se baissant pour mettre nos laissees et s'est cassé les deux bras. Bien sûr elle ne pouvait plus assurer nos

balades alors elle a fait appel à ASA pour trouver un promeneur le temps de sa convalescence. C'est ce jour là que nous avons fait la connaissance de Michel\* avec qui le courant est tout de suite passé. Nous aimions beaucoup les longues promenades avec lui dans les forêts proches de chez nous ou aller passer un moment à la terrasse du centre commercial pour observer les autres chiens pendant que Michel buvait son petit café.

La mission d'ASA s'est terminée après un mois, notre maîtresse a pu reprendre nos sorties et parfois on croisait Michel, qui habite dans le quartier, ce qui nous remplissait de joie.

Malheureusement, au mois d'avril de cette année notre maîtresse est décédée. Ses filles ont tout de suite recontacté ASA pour demander une famille d'accueil le temps de trouver une adoption car elles ne pouvaient pas s'occuper de nous et nous garder. Bien sûr on a tout de suite pensé à Michel qui est passé avec plaisir de promeneur à famille d'accueil.

\*prénom d'emprunt

Tous les deux nous sommes en bonne santé, nous n'aboyons pas, nous ne tirons pas sur nos laisse et nous sommes trop trop mignons. Nous nous occupons beaucoup l'un de l'autre, nous dormons ensemble emmêlés dans le même panier et sommes toujours côte à côte en balade et nous séparer est inenvisageable.

Malheureusement ceci fût un gros obstacle pour trouver une famille. Plusieurs personnes auraient volontiers adopté l'un de nous mais pas les deux ensemble. C'est plus de travail, plus de frais de nourriture et de toilettage, et surtout plus de coûts vétérinaires, on n'est plus tout jeunes.

Michel aurait aimé nous adopter mais il a très peu de moyens, impossible pour lui de subvenir à nos besoins. On s'installait de plus en plus dans sa vie pendant que le groupe d'action d'ASA multipliait ses recherches dans les autres antennes romandes ou avec une affichette envoyée à tous ses membres, peut-être l'avez-vous reçue, aux

vétérinaires, aux institutions. Malheureusement sans succès.

Le temps passant, la famille de notre maîtresse décédée, a établi de très bons liens avec Michel en lui apportant notre nourriture et prenant souvent de nos nouvelles. Michel n'avait plus envie de nous voir partir alors une proposition est née, Michel nous adopterait et la famille prendrait en charge tous les frais ( vétérinaires, nourritures, toilettages, etc ) et ceci jusqu'à la fin de nos jours. Sitôt dit, sitôt fait, une convention a été signée et nous voici installés pour toujours chez notre ami Michel et pouvons ainsi poursuivre tranquillement notre chemin.

Alain



# Le coin de Lausanne

## La touchante histoire de DJOYE



Au téléphone, un monsieur m'appelle pour me dire qu'il aimerait faire adopter sa petite chatte, DJOYE. Rien de très original, n'est-ce pas ? Pourtant, en poursuivant la discussion, sa demande prend une tournure beaucoup plus grave. En effet, ce monsieur me dit qu'il va être hospitalisé et que, sa maladie étant en phase terminale, il sait qu'il ne reviendra pas chez lui. Donc, avant d'accepter d'être hospitalisé, il veut avoir la certitude que sa DJOYE adorée sera en de bonnes mains pour la suite. J'ai donc pu le rassurer sur ce point et nous avons pu transférer DJOYE dans notre Maison d'ASA, à Gingins.

DJOYE est une adorable petite chatte européenne de 10 ans,

stérilisée, en parfaite santé et régulièrement vaccinée. Un « cas » idéal et qui devait être facile à traiter... Sauf que je n'avais pas anticipé qu'en période de vacances, trouver une nouvelle famille pour cette minette serait une tâche très difficile. Ainsi, après plus de 2 mois de recherches intensives, DJOYE était toujours à la MASA. Alors bien sûr, elle y était bien, entourée de tous ces autres chats, et dans ce petit paradis qu'est notre Maison d'ASA... Mais on voyait que ce n'était pas ce qu'elle cherchait, elle s'isolait et semblait très triste. Nos gardiennes avaient beau lui donner plein de tendresse et d'amour, il lui manquait manifestement un(e) humain(e) à elle toute seule.

Je commençais à désespérer quand, enfin, l'horizon s'est éclairé pour elle : je participais à une réunion avec des amis que je n'avais pas vu depuis plusieurs années quand, dans la discussion, l'un d'eux me dit qu'il aimerait bien adopter une petite chatte... Le destin ? Certainement !! Inutile de dire que j'ai bondi sur l'occasion et, en moins de 3 jours, DJOYE s'est retrouvée chez lui. Elle avait enfin « SON » humain qui, autre signe du destin, a le même âge que son ex-détenteur. Ce qui, à coup sûr, a facilité leur rapprochement, puisque maintenant, ils sont devenus absolument inséparables. Quelle belle histoire, n'est-ce pas ?

René, ASA Lausanne

## Le coin de Nyon Marché d'automne Nyon 2025

Quand les bénévoles ne viennent pas chez nous : c'est à nous d'aller à leur rencontre !

Ainsi l'antenne ASA de Nyon est toujours à la recherche de nouveaux bénévoles, que ce soit des familles d'accueil mais aussi des promeneurs et des nourrisseurs : lorsque nous sommes confrontés à une demande de prestations, trop souvent, nous peinons à trouver LA bonne personne en temps utile.

Le mauvais temps n'existe pas, seulement des habits inadaptés : malgré les prévisions météorologiques défavorables, une équipe motivée s'est levée à l'aube pour installer le stand et la tente. Peu à peu, les premiers visiteurs sont venus... ou ont été approchés. Des rencontres intéressantes, des discussions animées, aussi autour du concours avec des questions portant sur la Fondation pour inciter les personnes à échanger pour trouver les réponses.

La journée a passé rapidement grâce à un team de volontaires engagés, souriants et défiant la météo : hélas, déjà en début d'après-midi, d'abord le vent et ensuite la pluie ont joué les trouble-fête. Ainsi, après le tirage au sort des gagnants du concours, deux heures avant la fin officielle, nous avons baissé les bras ; la tente n'était pas imperméable.



Nous tirons malgré tout un bilan positif de cette expérience : des rencontres agréables aussi bien avec des seniors qu'avec des jeunes, la solidarité et le soutien du staff et cinq nouveaux bénévoles recrutés.

Deux, trois détails peuvent être optimisés mais nous sommes partants pour réitérer l'expérience lors du marché de printemps de Nyon en 2026.

Barbara

**Fondation ASA-JFK**  
8 Chemin des Cheseaux  
1276 Gingins  
Secrétariat de fondation  
079 770 20 77  
[www.asajfk.ch](http://www.asajfk.ch)  
[info@asajfk.ch](mailto:info@asajfk.ch)

Pour vos dons veuillez utiliser:  
CCP: 12-474274-4  
IBAN: CH53 0900 0000 1247 4274 4

Merci pour votre soutien.



**Nos Antennes:**  
**ASA Genève**  
079 406 65 53  
[geneve@asajfk.ch](mailto:geneve@asajfk.ch)

**ASA Lausanne**  
079 926 80 61  
[lausanne@asajfk.ch](mailto:lausanne@asajfk.ch)

**ASA Nyon**  
079 124 94 84  
[nyon@asajfk.ch](mailto:nyon@asajfk.ch)

